



La Feuille de Vigne Noiséenne

Confrérie du Clos Saint-Vincent de Noisy-le-Grand

N° 03 Janvier - 2025

Bonne année 2025

Chère Consœur, cher Confrère, et Ami,

2024, une année bien remplie pour tous les membres de notre Confrérie, aussi bien pour les travaux de notre vigne que pour tous les événements auxquels nous avons participé. Un grand merci à vous tous.

2025, va être placé sous le signe du changement. Nous allons durant le premier semestre 2025 renouveler le cépage Chardonnay ainsi que le Sauvignon, par du greffage ou de la réimplantation de nouveaux cépages hybrides. (Tout cela va vous être présenté et détaillé prochainement). Notre vigne a déjà 26 ans d'existence.

Un gros chantier en perspective qui va s'ajouter aux divers travaux et entretiens de la vigne.

Pour l'événementiel nous aurons nos rendez-vous régaliers :

Galettes des Rois de la Confrérie le 18/01 – la Saint-Vincent le 26-/01 – le Marché de Printemps le 26 et 27 /04 – Forum des associations le 6/09 – les Vendanges Festives le 20/09 – l'AG de la Confrérie le 11/10 – le marché de Noël du 9/12 au 14/12.

D'autres événements aussi importants vont venir se greffer tels que les 25 ans de COCORICO samedi 13 septembre avec une grande messe à Notre Dame de Paris en présence de toutes les Confréries d'Ile de France et des Régions de France, c'est officiel, et bien d'autres projets aussi intéressants qui sont en cours de finalisations. Vous serez bien sûr informé et votre participation sera demandée. Voilà nos perspectives pour cette nouvelle année.

Chère Consœur, cher Confrère nous comptons sur votre présence à toutes ces manifestations, mais aussi aux diverses tâches d'entretien de notre vigne, la convivialité est de mise, nous vous rappelons que notre Confrérie est une des plus importantes d'Ile de France.

Nous vous souhaitons une Bonne Année à vous et à vos familles.

Jean Pierre GIMBERT

Président

Jean Christian ROBILLARD

Grand Maître

Michel MIERSMAN

Grand Chambellan

La vigne du Clos saint-Vincent

Notre vigne est en dormance. Elle a été bien préparée pour l'hiver par notre équipe de vignerons, les branches sont dégagées, le sol désherbé, en attente de la taille qui aura lieu courant février avant des changements importants.

Les cépages Chardonnay, Sauvignon et Seyval ont été plantés en 1999. Leur production a été optimum jusqu'à il y a 5 années. Depuis, les maladies oïdium et mildiou ont attaqué chaque année le Chardonnay et le Sauvignon, réduisant fortement les récoltes, jusqu'à rien, en particulier en 2024. Ces cépages sont connus pour



être fragiles et ne pas supporter les conditions météorologiques du changement climatique. Ce phénomène touche tous les grands vignobles de France.

Le Seyval, cépage hybride, résiste bien, ce qui nous a amené à la décision de remplacer nos deux cépages fragiles par des hybrides résistants créés par l'INRAE, Institut national de recherche pour l'agriculture, l'alimentation et l'environnement, à la suite d'une démarche préparée depuis plus de 15 ans.

Le Voltis et le Floreal seront les deux cépages nouveaux à côté du Seyval. Le remplacement se fera courant 2025 avec des techniques appropriées pour retrouver une production complète en 2026.

Nous en reparlerons en détail dans les mois à venir, d'abord sur les opérations d'implantation à venir en collaboration avec les services des Espaces Verts, et sur les conséquences sur la vinification et le goût du vin du Clos Saint-Vincent.



A noter :

« Rendez-vous pour la Saint Vincent »

La Confrérie vous donne rendez-vous dimanche 26 janvier sur le marché du centre-ville de Noisy-le-Grand pour fêter le saint patron des vignerons, Saint-Vincent. Stand d'accueil du public, dégustation du vin Saint-Vincent et défilé de la Confrérie avec la statue de Saint Vincent.



Saint-Vincent est le patron des vignerons qui le fêtent chaque année le 22 janvier. La Confrérie du Clos Saint-Vincent de Noisy-le-Grand respecte cette tradition. Vincent de Saragosse est un Saint très populaire, diacre et martyr espagnol du 4^{ème} siècle. Refusant d'adorer l'Empereur, il fut déchiré par des ongles de fer, puis brûlé à petit feu au cours de la persécution de Dioclétien. Il mourut le 22 janvier 304 en conservant un calme inaltérable. Ce jour étant le jour qui décide du sort de l'hiver, et donc des vignes, est devenu celui de sa fête.

Galette des Rois

Galette des Rois de la Confrérie le samedi 18 avril après-midi

Réception

Visite du Directeur des affaires culturelles de PEKIN

La Confrérie du Clos Saint-Vincent reçoit un visiteur de marque au chai de la Villa Cathala.

Lundi 25 novembre, nous avons reçu dans notre chai, Mr CHEN WEI, Directeur des affaires culturelles de PEKIN - District de Chaoyang (plus grand de Pékin). Il abrite le centre des affaires, de nombreuses ambassades ainsi que l'aéroport international de Pékin. Il compte près de 4 millions d'habitants.



Nous avons fait visiter notre chai et présenté les activités de la Confrérie pour promouvoir le passé vinicole historique de la commune. A l'instar de l'ambassadeur de Chine en France, reçu au mois d'août, Mr CHEN WEI s'est montré très intéressé par nos actions.

Adoubement de Jean-Michel COUTANCIN

La Confrérie du Clos Saint-Vincent a souhaité honorer Jean-Michel COUTANCIN.

Actuellement directeur du Crédit Mutuel Neuilly / Noisy, il a reçu sa mutation pour une autre grosse agence de la Seine-Saint-Denis. Jean-Michel a été un fidèle soutien de notre Confrérie, s'intéressant à ses activités, partageant nos informations avec les autres membres du Crédit Mutuel.



Nous souhaitons à Jean-Michel qu'il réussisse dans son nouveau poste et tout au long de la belle carrière qu'il a devant lui. Jean-Michel COUTANCIN, pour toutes ces bonnes relations que nous avons nouées, a été adoubé Chevalier d'Honneur de la Confrérie du Clos Saint-Vincent.

Marché de Noël – Toujours un grand succès

Pendant 5 jours, du 11 au 15 décembre, la Confrérie a assuré sa présence traditionnelle sur le Marché de Noël de Noisy-le-Grand, qui, encore cette année, a connu un grand succès.



Les stands étaient habillés de décors créés par les adhérents de la Confrérie autour du thème du voyage du Père Noël. Le public était invité à découvrir ces beaux décors en répondant à un quizz leur faisant gagner un pot de pop-corn.

Le public s'est pressé devant nos stands pour déguster notre vin chaud toujours aussi apprécié.

